
Беседа с читателем

На благо 
человека

Один из самых замечатель
ных итогов минувшей пяти
летки, несомненно, состоит в 
том, что произошло ускорение 
роста реальных доходов насе
ления, которые поднялись при
мерно на одну треть. Оплата 
ж е доходов колхозников в об
щественном хозяйстве увели
чилась в среднем по стране на 
42 процента.

Ускоренное возрастание до
ходов населения требовало и 
соответствующего увеличения 
розничного товарооборота, а 
также производства товаров 
народного потребления. И эта 
задача была в основном ре
шена. П родажа товаров для 
населения увеличилась за пя
тилетие почти в полтора раза.

Все во имя человека, для 
блага человека! — этой про
граммной целью партии Лени
на пронизана каждая строка 
проекта Директив XXIV съез
да КПСС и по девятой пяти
летке. Поистине грандиозны 
меры, предусмотренные этим 
документом для дальнейшего 
повышения благосостояния на
рода. На 30 процентов наме
чено поднять реальные доходы  
населения в расчете на душу 

j населения; на 20—22 процента 
повысится среднемесячная зар
плата рабочих и служащих; на 
30—35 процентов увеличится 
средняя оплата труда в общ е
ственном хозяйстве. Это озна
чает, что в 1975 году средне
месячная зарплата рабочих и 
служащих достигнет 140— 149 
рублей, а средняя оплата од
ного отработанного человеко
дня в колхозе составит поряд
ка пяти рублей.

Впервые в истории советской 
экономики в рамках всей пя
тилетки производство предме
тов потребления по темпам 
своего развития обгонит вы
пуск средств производства. 
Это стало возможным теперь, 
когда у нас есть первоклассная 
тяжелая индустрия — главная 
база нашего экономического 
потенциала.

Проект Директив открывает 
новые возможности для даль
нейшего улучшения всей нашей, 
жизни. Нет сомнения, что со
ветский народ реализует их 
своим ударным трудом.

И. ПАВЛОВ.
Обозреватель ТАСС.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Тебе, съезд XXI V и

Технологическая лаборатория, 
которая называлась прежде опыт
ной фабрикой, хорошо сработав 
прошедшую пятилетку, в этом 
году взяла старт на выполнение 
новых производственных заданий. 
Коллектив славен трудом многих 
работников. На этом снимке — 
одни из них: дежурный слесарь 
А. Фадеев (на снимке внизу) и 
концентраторщик лаборатории 
И. Шамбер (на снимке внизу). 
Слесаря Фадеева знают и как ак
тивного общественника.

Ф ою  В. Спиридонова.

Всего одиннадцать дней остается до открытия 
партийного съезда. Всего несколько месяце!) про
шло с тех пор, как коллективы наш его ком би
ната и института «М еханобр» совместно приняли 
предсъездовское обязательство по исследованию  
навой технологической схемы на обогатительной 
фабрике. И цоэтому тем более отрадно то, что 
'уже сейчас закончены все подготовительные р а 
боты и ведутся исследования на одной из сек
ций фабрики. Э тот успех — весомый подарок к 
открытию XXIV съезда К П СС. Что ж е в итоге 
даст это новшество?

По предварительным данным от внедрения но
вой технологической схемы производительность 
труда будет повышена на 5 процентов! Качество 
железного концентрата возрастет на 0,2 процента. 
В разрезе года экономический эффект составит 
300 тысяч рублей.

Больш ой вкяад  в исследование новой техноло
гической схемы внесли и вносят конструкторы

комбината, работники центральны х заводских л а 
бораторий, ремонтники обогатительной фабрики и 
представители института «М еханобр». В числе 
лучш их с уверенностью  мож но назвать инженера- 
конструктора Богданович, ремонтника фабрики 
Ф рухтбейна, специалиста института «М еханобр» 
Бердичевского, старш его инж енера-обогатптеля 
Ц З Л  Богдановича и многих других. Всех тех, 
кто немало потрудился, чтобы досрочно вы пол
нить обязательство в честь партийного съезда.

Впереди — напряж енны й труд в первом году 
нового пятилетия. Успешный труд обогатителей 
во многом будет зависить и от скорейш его з а 
верш ения работ по исследованию  новой техноло
гической схёмы. Поэтому нуж на еще больш ая 
инициатива и отдача каж дого  специалиста. В а ж 
ная роль принадлеж ит в этом партийной группе 
участка обогащ ения и технологам.

К). САЗОНТОВ.
Секретарь партбюро обогатительной фабрики.

Э С Т Е Т И К У -В  П РО И ЗВО Д С ТВО

З а л о г  у с п е ш н о й  р а б о т ы
— Что поделаеш ь, гар аж  есть гараж ...
Это вы раж ение до недавнего времени бы товало 

в коллективе автобазы  ком бината, особенно в ре
монтных боксах. Но зайдите сейчас в этот цех 
и вместо мрачных, неприглядных помещений, 
грязны х стенг увидите вы совсем иную картину. 
Выкраш енные в светлож елты й тонн ж елезобетон
ные колонны эф фектно см отрятся на фоне кори
чневых стен, зеленых панелей. В боксах, а осо
бенно на участке по ремонту двигателей внутрен
него сгорания царят чистота и порядок.

— Теперь не только лучш е работается, но и 
ды ш ать стало легче, — говорят труженики а в 
тобазы .

Эти слова — признание той большой работы

по эстетическому оформлению, которая проведе
на и ведется под непосредственным наблю дением 
начальника автобазы  Л. С. С аркисова. М аляры 
трудятся  по специальным эскизам, которые со
ставлены  худож ником  комбината А. И. Н и колае
вым. С начала была проведена работа по оф орм 
лению всех подсобных помещений, а сейчас з а 
канчивается первый этап — покраска и оборудо
вание производственных помещений. Н ап р яж ен 
ный труд водителей, ремонтников несомненно ста 
нет производительнее, ибо внедрение эстетики — 
один из залогов успешной работы.

10. ШАБАНОВ.
Инженер ОКСа комбината.

Обсуждая Проект Директив

К л ю ч  
к резервам

«Расширить выпуск специализи
рованных грузовых автомобилей и 

автомобильных прицепов, автомо
билей, приспособленных для ра
боты в условиях Крайнего Севе
ра...».

Я не ошибусь, если скаж у, что 
именно на эти слона из Д иректив 
XXIV съезда КПСС обратили осо
бое внимание мои товарищ и и 
коллеги — труженики цеха техно
логического транспорта. И не про
сто обратили, а убедились на днях 
в действенности этих слов, когда 
к нам в цех поступила партия 
новых мощных БелА Зов. Хочется 

.заметить, что это уж е третья пар
тия новых автомаш ин, поступив
ших только в течение 1970— 1971 
годов.

Р аботаем  мы под руководством 
сменного механика Громова. Мы 
— это ремонтники или, как  назы 
ваю т нас  иногда ш утя, — «докто
ра»  БелА Зов. В бригаде тр у дят
ся  люди разны х специальностей, 
но, если надо, то каж ды й обя
зательно помож ет друг другу, ведь 
мы кровно связаны  одним стрем 
лением; машины на линию д о л ж - , 
иы выходить своевременно и без 
поломок. Кто ж е они, «доктора» 
машин?

Б ригадир автоэлектрик П л ато 
нов. О нем каж ды й скаж ет  ко
ротко: мастер на все руки, ве 
теран цеха, учитель. Д а , да  — 
учитель, ибо и я, и 'Гриш ин, и 
многие другие обязаны  П латоно
в у  получением рабочей специаль
ности. А оварщ ик К урмас, под-

весчик Фомин? О Фомине хочется 
сказать особо. Ведь он не только 
отлично справляется со своими 
обязанностям и, но всегда помо
ж ет  заменить то стартер, то гене
ратор. Впрочем, это отличает к а ж 
дого члена бригады , являясь еще 
одним слагаемым успеш ной р а 
боты.

Новый год порадовал нас ново
сельем в построенном цехе теку
щего ремонта. Ничего не скаж еш ь, 
тр у д  облегчился намного, да  и 
работать приятно в просторном 
светлом помещении, но... Эти м а
ленькие «но» донимаю т особенно 
автоэлектриков. Зим ой работы  у 
нас нам ного больше, чем летом, 
а м астерская в новом цехе пока—■ 
лиш ь верстаки у самы х ворот. 
Загазован ность выше нормы, ибо 
еще не решен вопрос с  приспо
соблениями для отвода вы хлоп
ных газов. П ора улучш ить и снаб
ж ение запчастям и, подум ать о 
приобретении маш ины для  чистки 
спецодеж ды,..

Чем меньше дней остается до 
партийного съезда , тем больше 
возрастает у нас в бригаде накал 
соцсоревнования, чувство ответст
венности за достойную  встречу. 
Сейчас у нас есть, я бы сказал , 
важ ны й ключ к дальнейш ем у 
изывкиваиию  резервов в работе. 
Это — Д ирективы  XXIV съезда 
К П СС, которые получили у  нас 
в коллективе горячее одобрение.

А. НИКУЛИН.
Автоэлектрик ЦТТ.

Вчера исполнилось 100 лет Парижской Коммуны
П ровозглаш ение П ариж ской 

Коммуны — первого в мировой 
истории правительства рабочего 
«лаоса, вы звало горячие отклики 
во многих странах. Говоря о со
лидарности м еж дународного про
летариата  с ком м унарам и П ар и 
ж а , К. М аркс отмечал, что К ом м у
на присоединила к Ф ранции р а 
бочих всего мира.

П ари ж ская  К оммуна, которую  
обороняли представители тр у д я 
щ ихся многих стран, показала,

какое огромное значение имеет ин
тернациональная солидарность 
пролетариата, всех дем ократиче
ских сил. В движ ении солидар
ности с ком м унарам и укрепились 
национальны е рабочие и дем окра
тические организации, секции И н
тернационала во многих странах. 
Опыт, приобретенный ими своим 
участием в этом движ ении, при
годился для  будущ их боев р або
чего класса. Говоря о влиянии и 
значении опыта П ариж ской К ом 

муны, В. И. Л енин указал , что 
Коммуна «всколыхнула по Европе 
социалистическое движение» и 
«научила европейский пролетари
ат конкретно ставить задачи со
циалистической революции».

* * Ж
«На баррикадах Коммуны в 

дни кровавой майской недели». 
(Рисунок из фондов Музея К. 
Маркса и Ф. Энгельса).

Ф отохроника ТАСС.
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НОВОСЕЛЬЕ
справили обогатители. В светлый 
просторный корпус нового здан ия 
механических мастерских на днях 
были перенесены станки, оборудо
вание из старого помещ ения. В 
новом корпусе оборудованы отлич
ные подсобные помещ ения: душ е
вые, раздевалки , ком ната для  
приема пищи. Рабочие довольны — 
это доказательство  Д иректив XXIV 
съезда  КПСС, в которых говорит
ся об улучш ении условий труда.

ВЕСОМОЕ
ПОПОЛНЕНИЕ

влилось в ряды  комсомолии н а 
шего города. 13 марта на бюро 
внеш татного горкома ВЛКСМ  в 
члены ленинского комсомола при
нято 52 человека. Только во 2-й 
средней ш коле 19 человек сменили 
пионерские галстуки на значки с 
профилем И льича в этот день, а 
за  прош едш ие два  м есяца стали 
комсомольцами в городе и приго
роде 118 человек. Троих членов 
ВЛКСМ  бюро реком ендовало для  
вступления в канд идаты  КПСС.

«О внутрисоюзной работе ком 
сомольских организаций  треста 
«К овдорстрой», городской больни
цы и средней школы № 2» — этот 
вопрос тож е был рассмотрен на 
прош едш ем заседан ии  бюро.

А. БЕЛ О УС О В. 
С екретарь внеш татного гор
кома BJ1KCM.* * *
РЕШЕНИЕ Ф А Б К О М А

было единогласным : за  хорошую
|  производственную  и общ ественную  

работу прем ировать бесплатной 
путевкой в дом отды ха механика 
участка сушки В. А. Гамилова.

В асилия А лексеевича Гамилова 
зн аю т в коллективе обогатителей 
как  справедливого и принципиаль 
ного человека. П оэтому и выбрали 
его председателем  товарищ еского 
суда. Д оверие товарищ ей он оп
равды вает добросовестным отнош е
нием к порученному делу. На 
расш иренном заседан ии  ф абри ч
ного >комитета, где слуш ался от
чет о работе товарищ еского суда, 
отмечена активная деятельность 
членов суда слесаря  кранового хо
зяйства П. И. Хлучина и сварщ и 
ка цеха КИП и А В. М. "Кузнецова.

Ж . БА Д РА К О В .
П р ед седат ел ь  ф абком а.

* *  *

ПРИЗ ТЕРСКОГО 
БЕРЕГА

оспаривали на днях в поселке 
Умба наш и лы ж ники. М ужчины 
беж али  эстаф ету  4 х 10 км и гонку 
на 20 км. У ж енщ ин эстаф ета бы 
л а  3 x 5  и гонка на 8 км. С орев
нования собрали больш ое количе
ство участников из разн ы х горо
дов наш ей области, но наш и 
спортсмены уступили лиш ь коллек
тиву М ончегорского техникума 
ф изкультуры , зан яв  11-е призовое 
место.

,У мужчин из команды  наш его 
комбината отлично выступил Вик
тор Егоров, который был третьим 
в личном зачете на 20-километро
вую ‘ дистанцию  с результатом  
1 час. 07 мин. Н ад еж д а  К узьм и
чева хорошо п робеж ала дистанцию  
в 8 км.

А. БИ РЮ К О В.
П р ед седател ь  Д С О  «Т р уд» .

.. . . . . . . . . . s  i В . .  В т. . . . . . . . .1.г ... ... .
ЧЕМПИОН ОБЛАСТИ НА 

ПРИЗ «ЗОЛОТАЯ Ш А Й Б А» 

К О М А Н Д А  «КОМЕТА».
Золотые“ мальчишки

АТА К А !

Ш А Й Б У! Ш А Й Б У!

П О М Н И Т С Я  собрались мы как- 
* '  то всей ком андой со своим 

тренером Л еонидом  Ю рьевичем 
Розановы м . Говорили, в основном, 
о любимом виде спорта — хоккее 
с шайбой. Вспоминали, как  отм е
чали свои первые успехи в спорте 
шуточными призами. Сейчас у нас 
у каж дого  на груди есть значок, 
на котором изображ ен маленький 
хоккеист и надписи «П ионерская 
правда», «Золотая ш айба».

К ому-то достанется она, «золо
тая» ш айба? В области первенст
во завоевали  мы, а сейчас пред
стоят баталии в Б арнауле. Ребята  
настроены по-боевому. Хорошую 
закалку  получили мы в полуф и
нальной встрече с Мончегорской 
«Д руж бой» и в финале с м урм ан
чанами из команды «Орленок». 
Обе встречи с мурманчанами мы 
вы играли со счетом 6 : 0 .  Героем 
финального матча стал наш  Ю ра 
Кобылкин. Он забил четыре ш ай

бы и признан лучшим бом барди
ром.

Запом нился матч с Мончегорски
ми ребятами. Первый период мы 
вели 4 : 0 ,  а потом расслабились, 
но сумели собраться и выиграть 
встречу. Мне, как  капитану ком ан
ды, нравится др у ж ба  и сплочен
ность у нас в коллективе. Очень 
благодарны  мы нашим ш ефам из 
комбината, которые помогаю т аб 
солю тно во всем. Н едавно они 
вручили лучш им игрокам пам ят
ные подарки.

И так  — впереди встречи с силь
нейшими ком андами страны в

Б О Л Ь Ш О Г О  УСПЕХА 
Д О Б И Л А С Ь  ХОККЕЙНАЯ 
КОМ АНДА «КОМЕТА» В 
Р О З Ы Г Р Ы Ш Е  НА П Р И З 
«ЗОЛОТАЯ Ш А Й Б  А». 
ОНА, У ВЕРЕН Н О  П Р О В Е 
Д Я  ВСЕ ВСТРЕЧИ, СТА
ЛА ЧЕМ П ИОНО М  О Б 
ЛАСТИ. НА ДН ЯХ Р Е Б Я 
ТА ВЫЛЕТАЮ Т В БА РН А 
УЛ, ГДЕ ВСТРЕТЯТСЯ С 
С И Л  Ь И Е И Ш И М И 
КОМАНДАМИ СТРАНЫ.

Барнауле. Трудно сказать и пре
дугадать, по мы верим не в спор
тивное счастье, а рассчитываем, 
преж де всего, иа свои силы, уме
ние. Сейчас проводим последние 
тренировки, готовим себя к ре
шающим поединкам на ледяном 
поле. Н адеем ся еще раз порадо
вать ковдорчан — наших верных 
болельщ иков.

П. МИЛЮ ТИН.
Капитан команды «Комета».

* * *

Фоторепортаж читателя нашей 
газеты А. ДАНИЛОВСКОГО.

Внимание: пусковой объект!

Н УЖ Н А  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь
«Улучшить условия для занятия массовыми 

видами физической культуры и спорта, развер
нув строительство новых и повысить использо
вание действующих спортивных сооружений».

(И з Д иректив XXI V съезда  КП СС.)

0 ходе строительства спорткомплекса с пла
вательным бассейном ковдорчане говорят:

—  Не темпы, а шаги черепашьи...
Сказано, как говорится, не в бровь, а в глав. 

Да и как иначе выскажешься, если бассейн с 
нетерпением ждут уж е четыре года, а строитель
ство ведется по сей день. 1 9 6 7  год был началом 
сооружения спорткомплекса, а в 1 9 6 9  году он 
должен был войти в эксплуатацию, но до сих  
пор сиротливо стоит на берегу озера это сим
патичное здание с окнами, которые забиты на
глухо досками.

В июле 1 9 6 9  года состоялось расширенное 
оперативное заседание профкома комбината со
вместно с руководителями треста «Ковдорстрой» 
и дирекцией ГОКа. Тогда строители авторитетно 
заявили, что спорткомплекс будет «дан к 2 5  де- 
кабря 1 9 6 9  года, а плавательный бассейн ко

Дню строителя 1 9 7 0  года. На здании бассейна 
даже появился броский плакат: «Щ адим плава
тельный бассейн к нашему празднику, строи
тели!».

Со временем многообещающий плакат исчез, а 
бассейн по-прежнему сиротливо смотрел на озе
ро забитыми окнами. Правда, с  большими недо
делками был сдан спорткомплекс. На этом дея
тельность 'Строителей прекратилась.

Чтобы не быть голословным, приведу несколь
ко цифр. Со дня закладки спорткомплекса строи
тели треста выполнили работ на 5 6 6  тысяч руб
лей, а 1 0 8  тысяч до сих пор «висят на воз- 
дусях», не освоены работниками «Ковдорстроя». 
Здесь, как говорится, комментарии излишни. 
Впрочем, хотелось бы услышать не столь ком
ментарии, сколь увидеть твердое выполнение 
данного строителями слова. Объект этот важен  
не только для молодежи, но и для детей нашего 
заполярного города. Поэтому хватит слов и кра
сочных плакатов-абязателыств. Нужна действен
ность, строители!

М. КОВАЛЬ.
Слесарь-инструментальщик, наш нештатный

корреспондент.

ХОККЕЙ —  СПОРТ МУЖЕСТВЕННЫХ.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

20 марта
Новый худож ественны й фильм 

«Путь к сердцу». Н ачало  в 12, 14, 
16, 18, 20, 22 часа.

21 марта

Новый цветной широкоэкранный 
Приключенческий фильм «У заста
вы красные камни». Начало в 12, 
13-30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21,
22-30.

Редактор 
Ю. П. ДВО РЯН КИ Н .

22— 23 марта
Н овая Ш ирокоэкранная киноко

медия «Дама на рельсах». Н ачало
22-го в 12, 16, 18, 20, 22 часа.
23-го в 12, 14, 16, 18, 20 часов.

23—24—25 марта 
Новый венгерский фильм в 2-х 

сериях «Звезды Эгера». Н ачало 
23-го в 21-30. 24—25-го в 12, 15, 
18, 21 час.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, телефон № 8-33. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак 2030


